POLITICA EXTERIOR

VOL. XXIX JULIO / AGOSTO 2015 NÚM. 166



CONTENIDO

6 Voto contra 'Grexit' desde Madrid

ACTUALIDAD

8 Carta de América: Un legado contra viento y marea laime de Ojeda

Acostumbrado a la oposición radical de los republicanos, Obama ve finalmente alzarse los pilares de su presidencia: el seguro médico niversal, la autoridad comercial, Cuba y el matrimonio igualitario.

14 Carta de Europa: Srebrenica 20 años después Francisco de Borja Lasheras

Fueron entre 7.000 y 8.000 asesinatos entre el 11 y el 13 de julio de 1995. La matanza de Srebrenica fue el colofón de una secuencia de actos genocidas y de limpieza étnica cometidos en los Balcanes.

22 Carta de China: El AllB y las relaciones China-EE UU-UE Eugenio Bregolat

La diferente reacción de estadounidenses y europeos a la creación del Banco Asiático de Inversión en Infraestructuras es clarividente sobre los cambios en el sistema internacional que llegan desde Pekín.

28 ¿Absurdo o profético? Vivir sin armas nucleares George Perkovich

El 'cero nuclear' será una ilusión mientras Estados Unidos, Rusia y China no sean capaces de establecer unas relaciones de seguridad cooperativas.

34 Petróleo y derechos humanos no van de la mano en el reino Javier Martín

Mujeres, inmigrantes, periodistas, todos sufren la violación de los derechos humanos en Arabia Saudí. ¿Cómo consigue el reino el silencio occidental?

ESTUDIOS

40 La no proliferación y el desarme humanitario

Vicente Garrido

La Conferencia de revisión del TNP se ha cerrado con un fracaso. El acuerdo para la eliminación de las armas nucleares parece una quimera.

54 Desarme nuclear por la vía de la seguridad nuclear Deepti Choubey

¿Dónde quedó el mundo sin armas nucleares defendido por Obama en 2009? Con el TNP bloqueado, la vía es fortalecer la seguridad nuclear.

64 Singapur, el éxito de la ciudad global

Gabriele Giovannini y Emanuele Schibotto

Una ciudad-Estado sin recursos naturales y sin capacidad militar ha llevado a su población de la pobreza de 1965 a la riqueza 50 años después.

74 Por la renovación del discurso hispano-marroquí

Gonzalo Escribano y Curro Sánchez Andrada

España y Marruecos tratan de crear una narrativa más constructiva y cooperativa que responda a la nueva realidad económica de los dos países.

86 Laudato si', mucho más que medio ambiente Antonio Pelayo

El cuidado de la 'casa común' propuesto por el papa Francisco plantea una revisión de la orientación económica de la globalización.

94 Igualdad a través de una reforma fiscal progresiva

James E. Mahon, Marcelo Bergman y Cynthia Arnson

Baja recaudación y regresividad caracterizan los sistemas fiscales de casi toda América Latina. Los ciudadanos reclaman un pacto fiscal.

110 Desigualdad, pobreza y fiscalidad

Mónica Colomer y Manuel Alcántara

Avanzar en la reducción de la desigualdad exige más recursos públicos. ¿Qué puede hacer la cooperación para apoyar una fiscalidad progresiva?

120 Cuba, EE UU y el continente americano

Peter Hakim

Pese a su influencia decreciente en América Latina, son muchos los asuntos para los que EE UU necesita una relación hemisférica efectiva.

130 ¿Qué quiere América Latina de Europa?

Anna Ayuso y Susanne Gratius

Cada cumbre UE-América Latina y el Caribe concluye con llamamientos a la renovación. ¿Tiene ventajas comparativas la relación birregional?

138 Salud digital para el mundo globalizado

Santiago de Torres

Las Tecnologías de la Información y la Comunicación dan a los sistemas de salud un nuevo enfoque en prevención, diagnóstico y tratamiento.

146 Reflexiones sobre España en Europa

Raimundo Bassols

España es el Estado de la UE que más se ha beneficiado de la integración, no solo en términos económicos sino en dividendos sociales y democráticos.

154 LIBROS: El paso de la prosperidad a la decadencia

Luis Alcaide

Reseña de dos manuales de economía reciente: *The Hall of Mirrors*, de Barry Eichengreen, y *La gran brecha*, de Joseph Stiglitz.